



# Columnas ESTATALES

**26 de febrero 2025**

*Mexiquense* vota,  
es justo



## SE COMENTA

**Que** todo apunta a que el proceso para la elección de la rectoría en la **Universidad Autónoma del Estado de México** será exclusivo de mujeres. Al parecer ni **Marco Aurelio Cienfuegos**, secretario de rectoría, ni **José Marcial Romero**, secretario de Docencia, buscarán un espacio en la contienda que formalmente iniciará en la segunda quincena de marzo.

Los universitarios coinciden que la **presencia femenina** es muy importante para el avance de la máxima casa de estudios, y al parecer así será. Sin embargo, hay indicios de que estos personajes ya están formando alianzas con las que buscan la titularidad.

**Que** en las más altas esferas del gobierno y se prendieron los focos rojos por la serie de megamarchas que han paralizado las **zonas metropolitanas del Valle de México y de Toluca**, al darse cuenta de que las “espontáneas” movilizaciones en realidad son captadas por grupos políticos que no han logrado posicionarse en la **administración mexiquense**.

Tales el caso de la **Unión Popular Revolucionaria Emiliano Zapata (UPREZ)** que, si bien es proclive a Morena, hoy saldrá a las calles y traerá caos a los habitantes de la capital mexiquense. Su dirigente, **Felipe Rodríguez**, quien ya ha gozado de las mieles del erario al ser **diputado local**, es señalado como el principal promotor de esta manifestación.

**Que** a pesar de que febrero está llegando a su fin, en **Temoaya** y en el **Tribunal Electoral** el tiempo parece haberse detenido y la situación del regidor electo **Víctor Manuel Montiel Reyes** no ha avanzado, pese a la gravedad del acto al que fue sometido y hasta amagado con prenderle fuego para obligarlo a firmar su renuncia al cargo. Tampoco la **Fiscalía del estado** ha hecho nada por solucionar el asunto.

Hay que recordar que apenas iniciado el año, **Montiel**, quien obtuvo la **regiduría** en las urnas en junio pasado, fue impedido por un grupo de vecinos temoayenses, privado de su libertad, atado y rociado con gasolina para que no asumiera el cargo; un acto claramente delictivo que sigue en la impunidad. ¿Quién tendrá tan fuertes influencias como para detener resoluciones y la acción de la justicia contra quienes lo torturaron y vejaron? —

## LA MAQUINITA

### Finalmente, "Hoy no Circula" en Valle de Toluca

:::: El anuncio de la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, **Alhely Rubio Arronís**,



**Alhely Rubio Arronís.**

sobre la expansión del programa *Hoy No Circula* al Valle de Toluca marca el principio de una nueva política ambiental en esta parte del Estado de México. Esta medida, que entrará en vigor en el segundo semestre de 2025, busca reducir los niveles de contaminación en una región que ha visto un incremento en el parque vehicular y en la mala calidad del aire. Sin

embargo, su implementación debe ir acompañada de mejoras en el transporte público y estrategias complementarias que garanticen una movilidad eficiente para los ciudadanos afectados. Si bien la restricción vehicular ha demostrado ser una herramienta útil en otras zonas, su éxito en el Valle de Toluca dependerá de una aplicación equitativa y de la generación de alternativas de movilidad sustentable. Será fundamental una comunicación clara y medidas de apoyo para evitar que este esquema se convierta en una carga adicional para quienes dependen del automóvil como su principal medio de transporte.

### Edomex saturado

:::: Las declaraciones de **Alejandro Tenorio Esquivel**, director general del Instituto Mexiquense



**Alejandro Tenorio.**

de la Vivienda Social, evidencian el desafío que enfrenta el Estado de México en materia de urbanización. Con 10 municipios de la zona oriente saturados y sin posibilidad de crecimiento urbano, el fenómeno debe ser regulado con estrategias de planeación que eviten la proliferación de asentamientos irregulares y garanticen acceso a infraestructura, servicios y

empleo para quienes llegan en busca de una mejor calidad de vida. El arribo diario de 500 personas al estado, según lo señalado por **Tenorio Esquivel**, demuestra que la crisis de vivienda no solo responde al crecimiento natural de la población, sino también a una migración constante que demanda soluciones urgentes. Las autoridades deben actuar con visión de futuro y establecer políticas de desarrollo sustentable que equilibren el crecimiento demográfico con la capacidad real de los municipios para ofrecer condiciones dignas de habitabilidad.

### El desafío en adopciones

:::: Las cifras presentadas en el Foro "La Adopción en el Estado de México: Retos y Perspectivas" reflejan una dura realidad:



**Joanna Felipe Torres.**

aunque la entidad es líder en adopciones, el proceso sigue siendo complejo y poco accesible para la mayoría de las familias interesadas. La diputada local panista **Joanna Felipe Torres** destacó que solo el 10% de quienes desean adoptar cumplen con los requisitos, lo que evidencia la necesidad de una reforma en los procedimientos.

La burocracia excesiva y la falta de acompañamiento a las familias no solo retrasan los procesos, sino que también limitan las oportunidades de miles de niñas, niños y adolescentes que esperan un hogar. Si bien el aumento en las adopciones es un avance, aún queda un largo camino por recorrer para garantizar que cada menor en situación de vulnerabilidad tenga la posibilidad real de integrarse a una familia.

## EL INSURGENTE

### Parque Naucalli nocturno

La decisión del alcalde **Isaac Montoya** de extender el horario del Parque Naucalli para su operación nocturna representa una apuesta ambiciosa por la recuperación de espacios públicos y la promoción de la actividad recreativa en Naucalpan. Sin embargo, este anuncio debe ir acompañado de un plan de seguridad sólido y efectivo que garantice que los ciudadanos puedan disfrutar del parque sin temor a la delincuencia. La apertura nocturna es una gran



Isaac Montoya.

oportunidad para fomentar la vida comunitaria y el deporte, pero si las condiciones de seguridad no son óptimas, el riesgo de incidentes podría convertir esta iniciativa en un problema en lugar de un beneficio. El reto principal para la administración de Montoya será demostrar que la "plena seguridad" no es solo una promesa, sino una realidad tangible. Para que esta medida sea exitosa, es fundamental que se implemente un esquema coordinado con la ciudadanía y las fuerzas del orden, asegurando que este pulmón verde sea un refugio seguro tanto de día como de noche.

### Menos robos en Atlacomulco

La disminución del robo de vehículos en Atlacomulco, destacada por el titular de la Dirección de Seguridad Pública Municipal, **Néstor Capetillo**, es un logro que merece reconocimiento, pero también un llamado a mantener y reforzar las estrategias de seguridad. El hecho de que en los últimos 15 días solo se haya registrado un caso refleja el impacto positivo de los operativos conjuntos con la Secretaría de Seguridad del Estado de México y la Guardia Nacional. Sin embargo, es fundamental que estas acciones no sean solo medidas temporales, sino parte de un plan integral que garantice la seguridad a largo plazo. La seguridad no debe depender únicamente de operativos esporádicos, sino de una estrategia constante que brinde confianza a los habitantes de Atlacomulco y garantice que la reducción del delito no sea solo un logro momentáneo, sino un cambio permanente.



Néstor Capetillo.

El hecho de que en los últimos 15 días solo se haya registrado un caso refleja el impacto positivo de los operativos conjuntos con la Secretaría de Seguridad del Estado de México y la Guardia Nacional. Sin embargo, es fundamental que estas acciones no sean solo medidas temporales, sino parte de un plan integral que garantice la seguridad a largo plazo. La seguridad no debe depender únicamente de operativos esporádicos, sino de una estrategia constante que brinde confianza a los habitantes de Atlacomulco y garantice que la reducción del delito no sea solo un logro momentáneo, sino un cambio permanente.

### Supervisiones urgentes

La reciente suspensión de actividades en el rastro municipal de Ecatepec, que operaba desde



Azucena Cisneros.

1980, pone de manifiesto la urgente necesidad de supervisión y mantenimiento en las instalaciones públicas destinadas al procesamiento de alimentos. El rastro se encontraba en condiciones deplorables, con instalaciones insalubres y una evidente falta de higiene, incluyendo la presencia de roedores muertos y equipo obsoleto. Esta situación no solo representa un riesgo para la salud pública, sino que también refleja una preocupante desatención por parte de las administraciones anteriores hacia la infraestructura esencial del municipio. La alcaldesa de Ecatepec, **Azucena Cisneros**, enfrenta ahora el desafío de implementar medidas rigurosas de control y mantenimiento en los establecimientos, así como una supervisión constante para evitar que situaciones similares se repitan en el futuro.

## EN LOS PASILLOS

### ESTABLE

**Comentan** que las noticias en torno al **bebé** que fuera abandonado en la calle, el 11 de febrero de este **año** en **Tultitlán**, siguen siendo buenas, pues del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado se informó, continuará en **observación** en el **Hospital Regional de Alta Especialidad**, pero con la salud más estable. Según reportes **médicos**, el bebé permanece en buenas condiciones generales, aunque aún tiene **problemas respiratorios**.

### OTRA EXPLOSIÓN

**Cuentan** que vecinos de un predio en Zumpango donde se registró la **explosión**, presuntamente de un **polvorín clandestino**, manifestaron su apoyo a elementos de Protección Civil y **Bomberos** del municipio, a quienes se les impidió la realización de sus **labores** en un **predio** particular. Habitantes de la **zona** dijeron entender, se trata de una **propiedad privada**, pero aseguraron acudirán a quien sea **necesario**, pues sus domicilios se encuentran en **peligro**, así como su vida.

VILLALBA

### DESORDENADOS

**Dicen** que en las zonas **metropolitanas**, el regreso de las multas es imperativo; sin embargo, la falta de **regulación** en las grúas y corralones suponen un **obstáculo** para la legalidad de arrastres, por este simple hecho quizá no se logre el **objetivo** de **reinstalarlas** en marzo, mientras el **desorden** crece.

### UNA PROPUESTA

**Aseguran** que en asociaciones civiles y ciudadanas, **analizan** la **posibilidad** de presentar, en el **segundo trimestre** del año, un proyecto de sanciones y **multas** a quienes viertan residuos **líquidos** o sólidos a las **alcantarillas** y en general al drenaje. Las sanciones, si se elevan a delito, podrían superar los **30 mil pesos**, además de **cárcel**.

[columnalospasillos@gmail.com](mailto:columnalospasillos@gmail.com)

# LA EDITORIAL



Invertir en educación siempre es la clave para transformar una sociedad y garantizar un futuro de oportunidades. En el Estado de México, la asignación de 19 millones de pesos para modernizar universidades y escuelas normales no solo brinda espacios dignos a 6,778 alumnos, sino que también reafirma el compromiso del gobierno de Delfina Gómez con la equidad y la excelencia educativa.

Al renovar infraestructuras, se promueve un ambiente propicio para el aprendizaje y se sientan las bases para que cada estudiante desarrolle su potencial al máximo.

Paralelamente, el enfoque integral del gobierno abarca la mejora de la calidad de vida de los ciudadanos a través de proyectos de rehabilitación de caminos y la recuperación de espacios recreativos y deportivos. Estas iniciativas fortalecen la movilidad y fomentan la convivencia en comunidades más seguras y unidas, demostrando que el progreso va de la mano con la inversión en infraestructura pública.



## **ROSTROS**

**PUNTUALES**

**POR: JUAN CARLOS PAREDES**

**+++ AVANZAN LAS ADECUACIONES A LOS PRESUPUESTOS 2025**

**+++ EN TODOS LOS MUNICIPIOS SON INEXISTENTES LAS COOPERATIVAS**

**+++ CUÁNTOS AVIADORES TENÍA COBRANDO RAFA JIMÉNEZ EN NAUCALPAN**

De hecho, todos los ayuntamientos han concluido los cambios a los presupuestos correspondientes a este año.

En estas partidas, se puede apreciar que Ecatepec, por ser el municipio más poblado, es el gobierno que tendrá mayor presupuesto.

La presidenta municipal Azucena Cisneros tendrá una partida superior a los 6 mil 832 millones de pesos.

Se trata de recursos muy limitados si se toman en cuenta las enormes necesidades para cerca de dos millones de habitantes.

Naucalpan ocupa la segunda posición en materia presupuestal para este 2025 con casi 6 mil millones de pesos.

En tanto, Toluca manejará 5 mil 386 millones, Tlalnepantla 5 mil 240 millo-

nes y Nezahualcóyotl poco más de 5 mil millones.

Habría que puntualizar que estos cinco ayuntamientos son de extracción de Morena.

Y que entre todos manejarán este año más de 30 mil millones de pesos.

Y de todos esos millonarios recursos, no se destina un solo peso a la promoción de cooperativas.

¿No son de izquierda esos gobiernos?

¿La propiedad del proletariado de los medios de producción y Carlos Marx con su materialismo histórico que se vayan a la basura?

+++ Buena limpia de aviadores ha hecho en el gobierno de Naucalpan el presidente municipal Isaac Montoya.

Hasta la fecha van 300 presuntos aviadores que literalmente han mandado a volar.

Nos preguntamos cuántos de estos fueron promovidos por el vicecalde Rafa Jiménez.

Desde luego que la investigación que el OSFEM realizará sobre los probables malos manejos del anterior gobierno pasará por la mano que mecía la cuna del anterior ayuntamiento, léase Rafa Jiménez.

## *Toluca, una ciudad que empieza a desquiciarse*

¿A quién no le gustaría que su ciudad se mantuviera libre de baches y con fluidez en el tránsito? A todos, sin duda, ya que es un derecho garantizado constitucionalmente el otorgar a la población la mayor movilidad gratuita posible. Sin embargo, últimamente hemos sufrido todos por la falta de esta garantía. No todo es negativo, como veremos a continuación.

En primer lugar, se ha llevado a cabo el bacheo de manera constante a lo largo del territorio de Toluca, lo cual se agradece, aunque con un sabor agridulce. El problema es que el bacheo se realiza en horas pico, como por ejemplo, los viernes o sábados por la tarde, justo cuando burócratas, godines y estudiantes salen de sus respectivos labores. Esto provoca que avanza algunos metros se convierta en un verdadero problema, especialmente en vialidades como Pino Suárez, entre Tollocan y Las Torres, o López Portillo y Torres Chicas, así como Alfredo del Mazo, cerca de la colonia Científicos.

Si bien esta nota pretende agradecer a nuestro presidente municipal, también es una sugerencia amable pues sería ideal que se programaran las labores de bacheo con anticipación para que la población

pueda prevenirse y tomar vialidades alternas. De esta forma, no sería una sorpresa encontrarse con que Carranza está cerrado cuando se transita por Tollocan. Si querías llegar al centro, podrías haber optado por Gómez Farías o Rafael M. Hidalgo, pero si Carranza está cerrado, no hay opción más que pasar por 100 autos a través de la misma calle de la colonia Altamirano, lo cual resulta materialmente imposible.

Por lo tanto, sería deseable un aviso oportuno, como una lona o un anuncio en redes sociales, para que los ciudadanos puedan tomar precauciones. Otra alternativa sería realizar las adecuaciones durante las madrugadas de fin de semana o por la noche entre semana.

En segundo lugar, las acciones recientes del gobierno municipal han coincidido con las manifestaciones de grupos de protesta que, para llamar la atención del gobierno, bloquean avenidas cruciales como Tollocan, Lerdo o Morelos. Si bien esto es un mal necesario, no debería ocurrir. La solución radica en una atención pronta y efectiva a las demandas de los grupos, o en su defecto, en el despliegue de personal con fuerza pública para mover a quienes obstaculizan el derecho al libre tránsito, (en esta redacción preferimos la primera).

De cualquier forma, ambas situaciones



recaen en gran parte en la responsabilidad del gobierno, que, a veces, parece actuar como si se estuviera amarrando la soga y tirando de ella al mismo tiempo. Un claro ejemplo es la colocación de una ciclovía en la calle Isidro Fabela, a sabiendas del importante flujo vehicular que circula por ahí. Esto obliga a los automovilistas a buscar vías alternas, lo que resulta complicado, y en la misma ocurrencia se bachea la colonia Ferrocarriles Nacionales para agudizar más

el problema.

Esto demuestra que, poco a poco, Toluca deja de ser la mezcla perfecta entre capital de Estado y ciudad provincial, debido a la falta de planeación y análisis en las acciones públicas por parte de nuestro gobierno, por lo que deseamos que esta sugerencia sea tomada por el gobierno municipal ya que es generada por las miles de voces que padecemos esto en las calles día con día.



## Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- › Lista la lista para el PJEM.
- › Desfalco 2024 en Toluca.
- › Abre Paola Jiménez boquete al PRI.

La 62 legislatura local dio a conocer a través de su Comité de Evaluación, el "listado de personas idóneas para elección judicial", dijo en su comunicado oficial, en cual especifica que se conforma por 331 personas. Para las magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial se consideraron a 30 aspirantes (18 mujeres y 12 hombres); para las magistraturas del TSJEM (incluyendo las materias civil, familiar y penal) a 141 aspirantes (67 mujeres y 74 hombres); y para los cargos de juezas y jueces (incluyendo las materias civil, familiar y penal) a 160 personas (73 mujeres y 87 hombres). En total, en este listado participan 158 mujeres y 173 hombres. Quienes aspiran a la presiden-

cia del TSJEM son 15 personas (siete mujeres y ocho hombres): Isael Abif Montoya Arce Nava, Pablo Ortiz González, Rafael González Osés Cerezo, Arlen Siu Jaime Merlós, José Luis Herrera González, Pablo Espinosa Márquez, José Luis Ortiz Barrios, Martha Alicia Flores Cordero, Rosa María Oviedo Flores, Joel Alfonso Sierra Palacios, Juana Dávila Flores, Edna Edith Escalante Ramírez, Norma Delgado Bugarín, Cristian Jovani Ramos Quintero y Consuelo Elena Lara Paura. No nos queremos adelantar pero a esta elección le auguramos una muy escasa participación ciudadana ... NOTAS CORTAS: Nos causó curiosidad la persona que sale en varias ocasiones detrás del ex gobernador Eruviel Ávila. Se trata de Ricardo Quiroz Velázquez, quién ha trabajado en los últimos años para los mejores operadores del Estado de México y al parecer aprendió bien la fórmula, pues fue responsable de las estructuras del Salario Rosa con Alfredo del Mazo Maza en el Valle de

Toluca y en la Campaña de Alejandra del Moral redireccionó más de 200,000 mil votos y en esa misma campaña, el PVEM sumó 150,000 votos a favor de Morena. A un año en la etapa proselitista de Claudia Sheinbaum Pardo, el Verde Ecologista llegó aproximadamente a 650,000 mil sufragios, y en ese proceso, se le vio a Quiroz Velázquez muy pegado al ex mandatario mexicano. Actualmente se rumora entre las estructuras de algunos municipios un movimiento discreto pero muy certero a favor de Ávila Villegas. No pierdan de vista a Ricardo Quiroz. Seguiremos comentando en próximas entregas ... El presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Mairquez, informó que el Cabildo aprobó el Proyecto de Presupuesto 2025, que asciende a 5 mil 998 millones 100 mil 329 pesos, lo que representa un incremento cercano a 400 millones de pesos en comparación con el presupuesto de 2024. Los recursos se destinarán prioritariamente a obra pública, seguridad, abastecimiento de agua y apoyo a las comunidades ... Tremendo boqueteón el que le abre la diputada local independiente Paola Jiménez Hernández al que fuera su partido, el PRI, en Toluca,

pues continúa integrando los Comités Seccionales de su programa social no oficial denominado "La Jefa". La joven legisladora comentó en sus redes sociales que "con organización y esfuerzo, llegamos a todo Toluca para seguir trabajando en beneficio de las mujeres y sus familias. ¡Juntas y unidas, seguimos adelante!". Reiteramos que el tricolor perdió a su mejor activo electoral en la capital mexicana ... Continuando con los "tolucos", se habla de "irregularidades" (vaya forma tan elegante de llamarle a las tranzas) por alrededor de 182 millones de pesos de la pasada administración priista en la otrora "la bella" que hoy pretenden poner "guapa". Veremos que dice hoy el edil Ricardo Moreno Bastida en su mañana de hoy denominada "La Toluqueña" ... Continuando con las "tranzas", el OSFEM recibirá Cuentas Públicas Municipales 2024. Del 3 al 18 de marzo se abrirá el componente Cuenta Pública en la Plataforma Digital para cargar la información correspondiente. También recibirá el Cuarto Informe Trimestral 2024 en modalidades remota y física para municipios a través del componente Informes trimestrales; y presencial para entidades estatales OSFEM

recibirá Cuentas Públicas Municipales 2024. Del 3 al 18 de marzo se abrirá el componente Cuenta Pública en la Plataforma Digital para cargar la información correspondiente. También recibirá el Cuarto Informe Trimestral 2024 en modalidades remota y física para municipios a través del componente Informes trimestrales; y presencial para entidades estatales. Que no "aiga" impunidad para "nadien" ... Ayer comentamos que la Directora General del DIFEM, Karina Labastida Sotelo, encabezó en Villa Victoria la Instalación de la mesa de la transformación de la región XII, en la que estuvo el alcalde villavictorense Mario Santana Carbajal, cuando en realidad estuvo en Ixtlahuaca. Una disculpa a nuestros cuatro lectores ... Y ya que mencionamos al único priista invicto del Estado de México (y probablemente del país) Mario Santana Carbajal, se reunió con líderes de las distintas bases del transporte público ... Desde este espacio le deseamos un feliz cumpleaños a Ángela Zucely ... Feliz "ombligo" de semana, raza ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



Felipe González

## A la busca de un liderazgo

**Cierto día**, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), Carlos Eduardo Barrera Díaz, dijo que la elección de su sucesor o sucesora es un proceso universitario, no político. Y pidió evitar las descalificaciones.

**M**e parece muy bien. Aunque en el entendido de que se trata de la elección de la persona que va a dirigir la universidad pública más importante del Estado de México es y será un proceso político, simplemente porque se trata de un asunto público, que no debiera ser partidista, eso sí, pero nadie puede garantizar que los políticos profesionales y hasta de los partidos políticos, militancias y dirigencias cedan a la tentación de inmiscuirse en este proceso. Además, es un acontecimiento de interés de la sociedad.

Y que debiera ser un proceso de altura política, sin duda, aunque no parece que vaya a ser así, porque antes de iniciar la disputa, al propio rector Barrera lo han acusado de favorecer a una persona, cosa que al arriba firmante no le consta, pero que es muestra de que hay interés, efervescencia y descalificaciones aún antes de empezar formalmente con la elección.

No es para menos, la Universidad Autónoma del Estado de México tiene lustre y prestigio, aunque se haya quedado estancada.

Hace 4 años, en el cuarto y último informe del entonces rector Alfredo Barrera Baca se consignó que la UAEMex tenía 91 mil estudiantes; hoy la matrícula es de 96 mil, un pingüe crecimiento de 5 mil alumnos en 4 años. Y si descontamos a quienes son alumnos de escuelas incorporadas, es decir, alumnos de terceros, la cifra es menor. Pero no nos metamos en honduras.

La Universidad Autónoma del Estado de México atiende a 4 por ciento de los

jóvenes preparatorianos de todo el estado —23 mil de 689 mil— y 12 por ciento del total de estudiantes de nivel licenciatura —68 mil de 506 mil—. Las estadísticas muestran un periodo de cuatro años en donde la matrícula no creció ni disminuyó, sino todo lo contrario.

Por eso, cuando el actual rector de la UAEMex dice que espera que los y las aspirantes a sucederlo digan cómo van a posicionar a la Universidad Autónoma del Estado de México en el ámbito estatal, nacional e internacional, tiene razón. Hay, de fondo, una necesidad imperiosa de crecimiento y desarrollo, después de un periodo templado, para decirlo de forma elegante. Se frenó el crecimiento, lo que hace pensar en modificar la inercia.

Para que sirva de referencia, la Universidad de Guadalajara tiene 140 mil alumnos y la Universidad Autónoma de Nuevo León 220 mil. Jalisco y Nuevo León son nuestro referente en términos económicos, no poblacionales, y sus universidades públicas son más grandes en términos numéricos y supongo que también en presupuestos.

En **El Sol de Toluca** aparecieron en estos días los nombres de algunos de los aspirantes. Algunos más conocidos que otros. Algunos confiables, en opinión del arriba firmante, otros no; algunos con carrera, otros hechos al amparo de la burocracia universitaria. Cada uno con sus méritos. Y todos entre normas de un proceso que parece querer controlar la administración universitaria (como aquello de las entrevistas) que va de salida.

Mail: [felqonre@gmail.com](mailto:felqonre@gmail.com)

X: @FelipeGtz



## El pico del pollo

**Alfredo Albiter Sánchez**

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Una pausa

Hay quienes dirían, abren comillas para dejar descansar un poco el tema de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), para abordar otro tema. Aquí simplemente invocamos tu comprensión para referimos a una situación que va a raspar al clero y la Arquidiócesis de Toluca, al Arzobispado... Resulta pues, la comunidad que asiste a la iglesia de San Carlos Borromeo, en el Club de Golf San Carlos está lo siguiente de enojada, debido a que alguien o alguien, decidieron de buenas a primeras la remoción del padre Roberto Santana y su cambio a otra iglesia. La respuesta para respaldarlo crece día a día y más aún, cuando se conocen las causas por las cuales le dijeron tendría que ir a otro lugar... Debo hacer un stop para mencionar que el padre Roberto se mantiene en la posición de acatar las instrucciones recibidas, pero como es obvio, debió avisar a la feligresía. Así lo hizo, comunicó la determinación tomada en la Arquidiócesis, sin aspavientos, sin lamentaciones y la gente hizo lo demás... La versión comentada a este espacio, se las comparto: resulta, el padre Roberto es muy activo y por supuesto siempre anda viendo cómo ayudar a sus semejantes, sobre todo a niños con escasos recursos. Con su trabajo diario de convencimiento, de atención a la comunidad, ha logrado importantes apoyos para quienes no tienen posibilidades de acceder a alimentos, estudios,

### Juan Maccise Naime cuenta con una patrulla para vigilar su domicilio 24/7 - todos los días, tardes y noches de la semana- mientras existen en la capital zonas donde no se paran ni de milagro

ropa y un largo etcétera. Ya le seguimos que viene lo bueno.

#### LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, el cumplimiento de Normas y estándares a través de actividades como la normalización, estandarización, acreditación y evaluación de la conformidad, son esenciales para comercializar productos y servicios que salvaguarden la salud y seguridad del consumidor, la protección al ambiente, y aumentar la competitividad de México. Al respecto, la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), que preside Raúl Tornel y Cruz, arranca este 26 de febrero las jornadas de Normas y Acreditación en Jalisco, Durango y Yucatán, ante autoridades estatales como la Profepa, Cámaras empresariales, Asociaciones, centros de investigación, clústers y academia, mismas que serán impartidas en la Expo Guadalajara, en Jalisco; en el Lobby de la antigua estación del Ferrocarril, Durango; y en la Universidad Autónoma de

Yucatán. La fotonota de la edición de este lunes en Capital Edoméx es más que ilustrativa... Otros pollos en el hilo me muestran -también- la contrariedad causada al conocer el expresidente municipal emergente, Juan Maccise Naime, cuenta con una patrulla para vigilar su domicilio 24/7 - todos los días, tardes y noches de la semana- mientras existen en la capital zonas donde no se paran ni de milagro. Es increíble polluelo, cómo la ciudadanía se puede desgañitar pidiendo el auxilio de alguna patrulla, sin obtener la mínima respuesta positiva y este sujeto que nos dejó en ruinas, tranquilamente goza de protección -además pagada con recursos públicos- como si no fuese suficiente lo hecho en su nefasta gestión... Obviamente, la pregunta sigue siendo, estas acciones no están contempladas en el rubro de desvío de recursos públicos, o cuál será la base para determinar la autorización. Muchas preguntas y ninguna respuesta, hasta el momento... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



## Dobleces

**Israel Mendoza Pérez**

@imendozape

## El partido de la ilusión

Atrapado en un proyecto inconcluso social-demócrata, Jesús Zambrano, y su facción de nueva izquierda, que vivió al amparo del extinto PRD, impulsa la creación de un partido llamado Ciudadanos Unidos. La ironía es el uso de un membrete manoseado. Desde hace más de dos décadas, los ciudadanos quedaron excluidos de los partidos. Es una realidad.

La falsa ilusión de Zambrano, de crear un partido incluyente, está en la epidermis de su proyecto político personal. Detrás del último dirigente perredista se encuentran sus operadores políticos más voraces. No hay ciudadanos. Pablo César Lezama, incondicional de la exalcaldesa fallida de Tlalpan, Alfa González, cuya administración es auditada por corrupción es parte del entramado de organizadores del proyecto político.

“Ciudadanos Unidos” es la máscara de una agrupación política tradicional. En la narrativa de su propietario Jesús Zambrano, está la exaltación de un modelo socialdemócrata. Sin embargo, sus raíces políticas provienen de una corriente política sustentada en el pragmatismo no en la construcción de un proyecto sólido.

Zambrano abraza los proyectos de izquierda radical, el nacionalismo revolucionario y la izquierda clientelar. No hay más en su agenda. Hace un cuarto de siglo, el PRD, principalmente, perdió la oportunidad de transitar por la socialdemocracia. Las ambiciones por el control de la dirigencia y el reparto de cuotas partidistas siempre estuvieron por encima del fortalecimiento ideológico. Ejemplo de ello fue cuando Gilberto Rincón Gallardo, salió del PRD y le dio vida al partido Democracia Social en el año 2000. Los perredistas no se atrevieron a dar un salto alternativo y sumarse a un proyecto con caracterís-

ticas socialdemócratas. En su lugar se quedaron con un partido que ofrecía gubernaturas, diputaciones, senadurías de manera pragmática y de negociaciones. Por ello, el viraje que pretende dar Zambrano es una estrategia cosmética.

Incluso, se le olvida que su corriente Nueva Izquierda no fue la expresión de la socialdemocracia al interior del extinto partido, fue producto de impulsar un grupo al interior del PRD en 1996 con el objetivo de apoyar, en su momento, a Andrés Manuel López Obrador para dirigir al partido del sol azteca. Después rompieron su alianza pragmática.

El ilusionismo de Zambrano es abrumador, incluso su chofer Juan Carlos Servín Morales, es otro de los participantes en dicho proyecto, al igual que Ángel Ávila, Isaías Villa y Carlos Estrada. Estos últimos operadores de Zambrano tuvieron cargos y fueron de la clase política privilegiada de la izquierda. Hoy quien vivir de la misma manera.

Respecto a la ideología que tendrá Ciudadanos Unidos, el exdirigente perredista afirma que será principalmente progresista y socialdemócrata. Cuando pudo impulsar un proyecto así no quiso, ahora, a contracorriente es más complicado.

En los pasados comicios, la ciudadanía fue excluida por los partidos conformados en la alianza opositora al régimen. Fue una simulación discursiva ofrecer espacios de pluralidad. Los dirigentes, entre ellos Zambrano, se apoderaron de la estructura partidista, en las listas de candidatos, los ciudadanos fueron excluidos y se les utilizó para manifestaciones. Ahora una organización con el membrete ciudadano es una falacia. Y si proviene de la idea de Zambrano es una trampa.